



Utricularia breinii Heer ex Köll. (Julien Mondion & Sophie Auvert [CBNBP], 11 juillet 2017)

Retrouvé pour le Loir-et-Cher et méconnu en Centre-Val de Loire

Rarissime en Centre-Val de Loire

L'Utriculaire de Breini est proche de la Petite utriculaire (*Utricularia minor* L.) par sa petite taille et la présence de deux types de rameaux, des rameaux verts feuillés et des rameaux blancs à vésicules souvent enfouis dans la vase.

En cas de population fleurie, la fleur permet une détermination relativement fiable : *U. breinii* a la lèvre inférieure étalée et généralement munie de stries sombres ; celle de *U. minor* est repliée sur les marges latérales et de couleur uniforme (1). En outre, ces 2 espèces fréquentent des milieux similaires, des étangs et des mares peu profonds ou des gouilles tourbeuses avec, apparemment, une trophie plus riche pour *U. breinii*.

U. breinii a été détecté récemment sur 2 étangs de Brenne dans le département de l'Indre (Gatignol & Mady [1]) et vient tout juste d'être retrouvé en Sologne sur les rives d'un vieil étang riche en espèces patrimoniales à Saint-Viâtre. Malgré une bonne distinction historique de cette espèce en Sologne (Emile Martin, 1894), elle a depuis été oubliée et il est nécessaire de vérifier la bonne détermination de toutes les stations d'*U. minor* en Centre-Val de Loire.

(1) Patrick Gatignol & Mickaël Mady (SBCO), 2015 – Contribution à la connaissance du genre *Utricularia* en Brenne. Intervention aux Rencontres botaniques du Centre-Val de Loire.